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  Debido al exceso de ceniza del volcán Popocatépetl, el gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, anunció que las clases serán en línea para las escuelas que se encuentran en 11 municipios 
cercanos al coloso.

CLASES EN LÍNEA 
PARA LAS ESCUELAS 
CERCANAS AL POPO
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INICIATIVA DE REFORMA AL SISTEMA JUDICIAL INICIATIVA DE REFORMA AL SISTEMA JUDICIAL 
A FAVOR DE MUJERES, PROPONE NACHO MIERA FAVOR DE MUJERES, PROPONE NACHO MIER
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El carnal Marcelo El carnal Marcelo 
viene con todo por viene con todo por 
Puebla; se amplían Puebla; se amplían 
redes de apoyoredes de apoyo
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Vecinos de Xalmimilulco, Vecinos de Xalmimilulco, 
amagaron con tomar la amagaron con tomar la 
autopista, piden frenar autopista, piden frenar 
construcción de obrasconstrucción de obras

  Habitantes de Santa Ana 
Xalmimilulco,perteneciente al municipio 
de  Huejotzingo, se manifestaron para 
expresar su molestia sobre la construcción 
de miles de condominios y la  operación 
de la planta de almacenamiento y distri-
bución de refinados en la zona conocida 
como “Santa Ana de abajo”.
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‘Celebro la vida 
donando sangre’

EN ESPAÑOL

PARTE I
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Comisión del INE 
niega medidas contra 
AMLO por llamar al 
“Plan C” de cara a las 
elecciones de 2024

  Debido a la intensa caída de ceniza, el gobernador recomendó el uso de cubrebocas en 16 
municipios aledaños, la capital y zona metropolitana.

  A unir esfuerzos, hacer comunidad y a trabajar por una sociedad más justa, como lo plantea el gobierno estatal. Durante
la ceremonia conmemorativa al 160 aniversario de la Heroica Defensa del Sitio de la Ciudad de Puebla por el Benemérito Ejército de 
Oriente en 1863, misma que fue encabezada por el jefe del Ejecutivo, dónde tambien estuvo presente el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez.

ENCABEZA SERGIO SALOMÓN 160 ANIVERSARIO DE LA ENCABEZA SERGIO SALOMÓN 160 ANIVERSARIO DE LA 
HEROICA DEFENSA DEL SITIO DE LA CIUDAD DE PUEBLAHEROICA DEFENSA DEL SITIO DE LA CIUDAD DE PUEBLA

EDUCACIÓN/ PAG.9

Aprueba el Consejo Aprueba el Consejo 
Universitario la Universitario la 
propuesta de revisión, propuesta de revisión, 
actualización y actualización y 
armonización de la armonización de la 
Ley de la BUAPLey de la BUAP

  La BUAP realizará un plan de evacuación en campus cercanos al Popo ante posible erupción
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ANGELOPOLITANAS

¿Adelanto de lo que sucederá en Puebla con las denuncias por actos 
anticipados de campaña? Muy posible.
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE rechazó implementar medidas 
cautelares contra la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum; el canciller Marcelo Ebrard; el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López y el senador Ricardo Monreal por distintas 
denuncias por actos anticipados de precampaña y campaña para la 

elección de 2024.
Durante la sesión se analizaron 7 denuncias por la realización de eventos, coloca-
ción de espectaculares, y la difusión de periódicos y revistas que presuntamente 
buscan posicionar a las “corcholatas”, que han hecho públicas sus aspiraciones a 
la presidencia.
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue denunciado por la difusión 
del periódico “A gusto del pueblo” en formato físico y electrónico, al señalar que no 
constituía un ejercicio periodístico, sino que buscaba posicionarlo para la elección 
de 2024. Sin embargo, la Comisión determinó que no hay elementos para probar 
que el periódico no tenga fines periodísticos.
También se presentó otra denuncia contra el canciller Ebrard; la jefa de Gobierno, 
Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto y el senador, Ricardo, por 
la difusión de espectaculares con su imagen, acompañados con la leyenda “piso 
parejo”, que fueron colocados en distintos estados del país.
La Comisión determinó improcedentes las medidas si se trata de publicidad de la 
revista Retransformación, por lo que están amparadas bajo la libertad de expresión.
Y el tema de las corcholatas nacionales se reactiva en Puebla, ayer la Coordinación 
Estatal y Nacional “La Esperanza con Marcelo” auguraron que la encuesta que está 
por lanzar el partido Morena para definir la candidatura presidencial será uno de los 
primeros triunfos que obtenga el canciller Marcelo Ebrard Casaubón.
Mujeres organizadas e integrantes de esta expresión encabezadas en Puebla por 
Berenice Heredia y como coordinadora nacional, Diana León, tomaron protesta a los 
coordinadores distritales para fortalecer el perfil de Ebrard en el proceso interno 
que tendrá el partido guinda.

Por el exceso de ceniza del volcán Popocatépetl, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes dijo que se analiza la suspensión de 
clases en las escuelas ubicadas en municipios cercanos al coloso. 
La administración estatal mantiene medidas preventivas, debido 
a la intensa actividad volcánica que se ha registrado, por ello se 
analiza dicha suspensión, esto en conjunto con Protección Civil, la 
Secretaría de Salud y el Cenapred.

“Se está valorando en este momento, es un tema técnico, porque no toda la ceniza 
cae de forma inmediata, la potencia y el aire hace que corra más hacia el centro, no 
todo cae en las cercanías del volcán”, expresó.
En este mismo sentido, aseguró tienen habilitados albergues en los municipios cercanos 
al volcán, esto en caso de ser necesario, las personas puedan acudir a un lugar seguro.

El presidente del Senado, el poblano Alejandro Armenta, acusó a la ministra 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña de 
amenazarlo por medio de WhatsApp y exhibió supuestos chats.
A través de la denuncia pública, el senador morenista señaló que la ministra 
criticó su desempeño en el Senado de la República por medio de mensajes 
de WhatsApp. “¿Usted puede ver a los ojos a sus hijos o hijas después de 
lo que dice?” A lo que el senador respondió: “Sí ¿y usted lo puede hacer?”. 

“Recibí mensajes a las 9 con un minuto con la muy probable intención de 
presionar, de intimidar o incluso de pretender amenazar al suscrito”, denunció 

el senador Alejandro Armenta. 
Tras la denuncia pública del senador, la vicecoordinadora de los senadores del PAN, 
Kenia López, y los senadores del Grupo Plural, Germán Martínez, y de Movimiento 
Ciudadano, Noé Castañón, acusaron al legislador de agredir a la ministra de la SCJN, 
y le dieron a ella su apoyo.

Gerardo Fernández Noroña, reclamó al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que lo haya excluido de la lista de las “corcholatas” que aspiran 
a sucederlo en el 2024.
Se quejó que el lunes pasado no lo mencionó en la conferencia mañanera 
al hablar sobre el proceso interno de Morena, lo cual consideró “una falta 
de respeto” a sus aspiraciones y trayectoria.
Señaló que ello se sumó a que el 28 de abril, en la reunión de senadores con 

el presidente López Obrador, fueron convocados Ricardo Monreal, Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, pero él no fue requerido en el 
encuentro donde se exigió unidad y se buscaba solucionar la crisis interna de la bancada.
Si hay dudas con el método de la encuesta, planteó que se haga entonces una con-
vocatoria a elecciones primarias, para que decida la gente. Como dice el presidente: 
“Mi pecho no es bodega y no voy a tolerar ningún trato incorrecto”.
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DETENCIONES DE VENEZOLANOS 
EN LA FRONTERA DE EE.UU. CAEN 
98 % TRAS TÍTULO 42
Autoridades de los EE.UU. detallaron que las detenciones 
de venezolanos en la frontera con México se han reducido 
a poco menos de 50 al día

REDADA

MANCHESTER CITY ARROLLA AL 
REAL MADRID Y AVANZA A FINAL 
DE LA CHAMPIONS LEAGUE
De esta forma, el Manchester City enfrentará al Inter de 
Milan en la final de la Liga de Campeones, el próximo 
10 de junio

SECTOR AGROALIMENTARIO 
MEXICANO ALISTA POLÍTICA 
PÚBLICA PARA CONTRARRESTAR 
“CRISIS” QUE ENFRENTA
El Consejo Nacional Agropecuario detalló que el sector 
agroalimentario mexicano enfrenta retos como los altos 
precios de insumos primarios

UN KLIMT Y UN MAGRITTE 
BRILLAN EN SUBASTA EN 
NUEVA YORK
Un cuadro de Gustav Klimt se vendió por 53.2 mdd tras una 
puja de siete minutos en la primera gran venta de temporada 
en la casa Sotheby’s de Nueva York
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La BUAP realizará un plan de 
evacuación en campus cercanos 
al Popo ante posible erupción

Puebla, Pue- La Dirección de Apoyo y Se-
guridad Universitaria (DASU) de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) y el Centro Universitario para la 
Prevención de Desastres Regionales (Cu-
preder) realizarán un plan de evacuación 
en campus regionales cercanos al Popoca-
tépetl ante una posible erupción, informó 
la rectora María Lilia Cedillo Ramírez.

Esto debido a que ha incrementado 
la actividad del volcán Popocatépetl, sin 
embargo, el semáforo sigue en amarillo 
fase 2.

En entrevista, la también investigado-
ra detalló que ya existen trabajos en los 
complejos regionales de Atlixco e Izúcar 
de Matamoros, con el objetivo de infor-
mar de manera oportuna a los alumnos y 

a sus familias, pues se puede prevenir y 
evitar pérdidas humanas.

Por lo que docentes y administrativos 
de las unidades que colaboran en dichos 
complejos para poder informar y seguir 
con las indicaciones del personal del 
DASU, asimismo, detalló que será obliga-
torio el uso de cubrebocas por dicha con-
tingencia.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA ES SEXTO LUGAR NACIONAL EN DISCRIMINACIÓN, 
COMUNIDAD LGBT ANUNCIA MARCHA EL 17 DE JUNIO

Puebla, Pue. Puebla ocupa el 6 lugar en 
discriminación, pues a inicios del 2023 a 
la fecha se han registrado 5 casos en la 
entidad, informó Emanuel Melchor Ge-
miniano, secretario estatal de Diversidad 
Sexual de la Red Jóvenes por México.

El próximo 17 de junio se realiza-
rá la marcha del orgullo LGBT+ se ten-
drá como punto de encuentro el Parque 
Juárez, para terminar en el zócalo de Pue-
bla, informó María José Flores Serrano, 
presidenta de la Asociación para la Pro-
tección de la Pluralidad Sexual y Derechos 
Humanos (APPS).

La activista mencionó que se esperan 

cerca de 30 mil personas provenientes de 
diferentes puntos de la entidad poblana, 
así como de la capital poblana, con el ob-
jetivo de luchar por el respeto y acceso a 
los derechos humanos de las personas que 
pertenecen a este sector de la sociedad.

Detalló que el objetivo principal será la 
-

cia y discursos de odio contra la comuni-
dad LGBT+.

Además de que en esta ocasión ameni-
zará el cantante Raymix será el embaja-
dor de buena voluntad. Así como la parti-
cipación además de Dalia Sosa y Shanaa.

Aprovechó para acusar al departamen-

to de gobernación municipal, a cargo de 
Jorge Antonio Cruz Lepe, por negarse a 
la instalación del escenario en la calle 3 
oriente, pues dijo que han cumplido con 
todos los requerimientos que ha estable-
cido la autoridad, pero este martes reci-
bieron un escrito donde les fue negado el 
espacio, por lo que, esperan que en los 
próximos días pueda reunirse con el al-
calde Eduardo Rivera, para conseguir el 
permiso, pues el año pasado se presentó 
una situación similar donde el presidente 
pidió a sus colaboradores apoyar a  APPS 
para la realización de su evento. 

         ALMA MÉNDEZ

Se anuncia en Puebla 
el Vabieka Fest, 
único espectáculo de 
payasas en México
Puebla, Pue. Del 21 al 28 de mayo se 
realizará el Vabieka Fest 2023, Festival 
Internacional de Payasas, donde se con-
tará con la participación de 34 artistas 
nacionales e internacionales provenien-
tes de España, Estados Unidos, Argen-
tina, Colombia, Chile y México, dicho 
evento tendrá una extensión en Lerdo, 
Durango, del 8 al 11 de junio, informó 
Verónica Pérez, cofundadora y directora 
administrativa de la organización. 

En rueda de prensa, mencionó que, 
para esta edición, se contará con más 
de 30 actividades entre espectáculos, 
talleres, charlas, presentaciones edito-

serán de acceso gratuito
Los organizadores dieron a conocer 

que habrá diferentes sedes en donde 
se presentarán los espectáculos:

LA CONSTANCIA
CASA DE CULTURA
PASEO BRAVO
BUAP
TEATRO DE LA CIUDAD
SAN PEDRO MUSEO DE ARTE
MUSA CULTURA VISUAL
CASA DE LA BÓVEDA BUAP
PASEO BRAVO
MUSEO REGIONAL DE CHOLULA
EL BREVE ESPACIO
Para esta cuarta edición se contará 

con la presencia de 34 payasas pro-
venientes de España, como Gina Se-
gura; Estados Unidos, Iman Lizarazu; 
Argentina, Huilen Medina; Colombia, 
Tatiana Torres; Chile, Natalia Rammsy, 
entre otras; y de los estados mexicanos 
de Michoacán, como Daniela Sánchez 
Reza; Durango, Lola Vargas; Ciudad de 
México, Nohemí Espinosa y Darina Ro-
bles; y Puebla con La Tropa Plú.

En su oportunidad Irazema Hernán-
dez, directora de Vinculación de Va-
bieka, detalló que dicho festival surge 
como un espacio de visibilización de las 
mujeres en la payasería y se ha trans-
formado en una plataforma para el 
impulso y encuentro de propuestas de 
payasas en colaboración con gestoras, 
fotógrafas, artistas plásticas y creati-
vas, que ejercen sus derechos y abren 
espacios de participación a través del 
arte.  ALMA MÉNDEZ
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En riesgo el patrimonio de 
poblanos; sólo 30% de agentes 
inmobiliarios están certificados
Puebla, Pue- El 30 por ciento de agen-
tes inmobiliarios, de 8 mil que existen en 

pone en riesgo el patrimonio de los ciu-
dadanos, por lo que, es necesario contar 
con una ley local que regulé a los agentes 
de bienes raíces.

En rueda de prensa, integrantes de la 
Bolsa Inmobiliaria de Puebla, la Red de 
Asesores Inmobiliarios, y la Asociación 
para la Defensa y Apoyo al Gremio In-
mobiliario, decidieron unir esfuerzos para 
impulsar la creación de una ley que pueda 
regular esta actividad.

En voz de Carolina León Soriano, pre-
sidenta de la Asociación para la Defensa 
y Apoyo al Gremio Inmobiliario (ADAGI), 

destacó que es importante contar con le-
-

des, ya que Puebla es el cuarto estado 
de la República con mayor actividad in-
mobiliaria, solo por detrás de Ciudad de 
México, Querétaro y Quintana Roo.

Es por lo que se impulsa la Ley Inmobi-
liaria, en reuniones con los diputados lo-
cales, las propias asociaciones del sector 
trabajan en la capacitación de los agen-
tes inmobiliarios en diversos temas, como 
normas de vivienda, transferencias y/o 
depósitos bancarios, desarrollo urbano, 
entre otros,

En su oportunidad Eduardo Cuevas, re-
presentante de la Red de Asesores Inmo-
biliarios, acotó que tanto el reconocimiento 

del sector inmobiliario como la profesiona-
lización de los agentes es un detonador 
para la industria, sobre todo después de la 
emergencia sanitaria por Covid-19.

Por su parte, Francisco Cuenca de la 
Red de Asesores Inmobiliarios, puntualizó 
que aunado a la norma es necesaria la ca-
pacitación de los asesores inmobiliarios, 
al tiempo de que se brinde mayor seguri-
dad, pues tan solo en lo que va del año se 
tiene conocimiento de nueve familias que 
fueron estafadas por personas que no son 
verdaderos agentes inmobiliarios.

Cabe mencionar que, seis agentes in-
mobiliarios legalmente establecidos fue-
ron víctimas de asaltos por supuestos 
clientes.  ALMA MÉNDEZ

Súmate a la lucha 
por la salud física y 
mental masculina 
en Puebla capital
conciencia y sumarse a la lucha por la 
salud física y mental masculina, el co-
lectivo “Classic and Vintage Styled Mo-
torcycles” en conjunto con la Secretaría 
de Economía y Turismo invitan a parti-
cipar en la rodada “The Distinguished 
Gentleman’s Ride 2023” que se llevará 
a cabo el próximo 21 de mayo.

En conferencia de prensa, Carlos 
Huerta Ramírez -Director de Turismo 
capitalino- puntualizó que la cita será a 
las 09:00 horas en el Triángulo Las Áni-
mas donde se espera la participación 
de más de 350 “bikers”, lo que repre-
senta visibilidad y derrama económica 
para la capital poblana, al ser un evento 
de talla internacional, pues de mane-
ra simultánea se sumarán más de 900 
ciudades en todo el mundo convocadas 
por la fundación “Movember”.

Asimismo, Eduardo Araiza, Organiza-
dor en Puebla de este evento, reiteró la 
invitación a esta iniciativa que se realiza 
en la ciudad desde el año 2016, al tiempo 
que informó que las y los interesados en 
participar tendrán que hacer su registro 
en www.gentlemansride.com en donde 
se dará lo opción de sumarse a la lucha 
contra el cáncer de próstata y otros pro-
blemas relacionados con la salud mascu-
lina mediante una donación voluntaria.

A esta presentación también asistie-
ron los miembros del colectivo “Classic 
and Vintage Styled Motorcycles” Alberto 
Montero y Norberto Chaó.  REDACCIÓN

Vigilarán velocidad de conductores, pero sin multas en la capital poblana

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
implementó un Dispositivo de Velocidad, 
para evitar que automovilistas circulen 
con exceso, sin embargo, a pesar de la 
revisión no aplicaron multas.

”Únicamente es preventivo, ya desde el 
mes pasado arrancamos con este operati-
vo preventivo, llevemos 5 realizados en el 
municipio de Puebla, desde el norte hasta 
la zona sur, Municipio Libre, Calzada Za-
ragoza”, dijo.

La directora de control de Tránsito 
Municipal de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), María del Rayo Ramírez 
Polo dijo que si las personas conducen a 
60 kilómetros por hora, las probabilidades 
de sobrevivir son del 10 por ciento, en 
caso de que exista un choque.

Señaló que esta revisión tiene como 
objetivo proporcionar una movilidad se-
gura y evitar accidentes.

Para ello agentes de tránsito exhortan 

a transeúntes y conductores a respetar el 
reglamento y los límites de velocidad, por 
tal motivo se realiza en las principales via-
lidades del Municipio.

“Estos operativos se están realizando 
en promedio en horarios llanos, es decir, 
en horarios que no son pico, donde con-
vencionalmente, vialidades sobre todo 
primarias como el Bulevar Municipio Libre 
tienen posibilidades de que el conductor 
exceda la velocidad”, dijo.  SILVINO CUATE

Línea 4 del sistema BRT 
generarán crecimiento 
turístico en Puebla
Puebla, Pue- Carlos Huerta Ramírez direc-
tor de Turismo del Ayuntamiento de Pue-
bla, celebró el anuncio de la línea 4 del 
sistema BRT, ya que esta iniciativa va a 
generar crecimiento turístico en la ciudad.

El funcionario municipal comentó 
que este tipo de políticas públicas resul-

no sólo de la capital, sino, de los muni-
cipios que también están contemplados 
en el proyecto.

“Nosotros celebramos ese tipo de 
actividades, creo que el objetivo prin-
cipal de cualquier política pública es 

de los poblanos. Entonces celebremos 
que este tipo de políticas ya se hayan 
anunciado”, dijo.

En otro tema, dijo que la caída de 
ceniza del volcán Popocatépetl no afec-
tan las actividades culturales en el mu-
nicipio, por ello no habrá algún tipo de 
suspensión.

“Estamos pasando por una tempo-
rada no tan alta de turismo, las tem-
poradas altas ya pasaron. Estamos pre-
parando para verano, esperemos que 
para ese entonces el tema de la ceniza 
ya se haya acabado, y estén llegando 
más turistas”, dijo.

Asimismo, reiteró la recomendación 
del gobernador Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina, para el uso de cubrebo-
cas en espacios abiertos.  SILVINO CUATE
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En Puebla capital se 
registran 18 accidentes 
viales al día; en 5 meses 
van 14 muertos
Puebla, pue. En la ciudad de Puebla se 
registran 18 incidentes viales al día en 
promedio, ya que, en lo que va del 2023 
se han contabilizado 2 mil 492 acciden-
tes, lo que han generado 14 muertes.

Según información de María del Rayo 
Ramírez Polo, directora de Tránsito y 
Movilidad del Municipio de Puebla ex-
plicó que en el mes de enero se con-
tabilizaron 5 muertes, en febrero 1, en 
marzo 2, abril fueron 2 y 4 en mayo.

La funcionaria municipal explicó que 
estos decesos tienen relación con diferen-

semana se contabilizaron dos por atrope-
llamientos, y uno por derrape de moto.

“En todo hecho de tránsito, puede ser 

semana tuvimos tres, dos por atropella-
mientos y uno por derrape de moto”, dijo.

Cuestionada sobre cuántas infrac-
ciones han aplicado por exceso de 
velocidad, la directora dijo que el 
Ayuntamiento no puede amonestar 
económicamente a los automovilistas, 
porque no cuentan con cinemómetros.

“Para darle certeza al ciudadano, el 
reglamento establece que deberá de 
comprobarse con algún elemento fí-
sico y con alguna mediación, a través 
de un cinemómetro, recordemos que 
el municipio de Puebla no cuenta con 
cinemómetros, por lo tanto, hasta por 
exceso de velocidad no se ha registrado 
ninguna infracción”, dijo.  SILVINO CUATE

Exhortan a los habitantes de 16 
municipios usar cubrebocas para 
protegerse de la ceniza volcánica
Puebla, Pue. Por la caída de ceniza del 
volcán Popocatépetl, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina reco-
mendó el uso de cubrebocas en 16 muni-
cipios aledaños. 

A través de un comunicado en su cuen-
ta de Twitter, el mandatario señaló que la 
invitación a la ciudadanía es mantener la 
calma, ya que, el semáforo se encuentra 
en Amarillo Fase 2. 

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que todo el aparato de gobierno moni-

torea de forma permanente la actividad 
volcánica, para actuar de forma oportuna. 

Las demarcaciones donde deberán 
usar cubrebocas son: San Nicolás de los 
Ranchos, Atlixco, Cuautlancingo, Hua-
quechula, Ocoyucan, Puebla, San Andrés 
Cholula. 

Además de San Diego La Mesa Tochi-
miltzingo, San Gregorio Atzompa, San 
Jerónimo Tecuanipan, San Pedro Cholula, 
Santa Isabel Cholula, Teopantlán, Nealti-
can, San Andrés Calpan y Huejotzingo

Asimismo, se recomienda no hacer 
caso a rumores ni noticias falsas en redes 
sociales, y estar al pendiente de los co-

Cabe mencionar que, según el infor-
me de Protección Civil el Volcán Popoca-
tépetl presentó tres emisiones de vapor 
de agua, gases y ceniza, con lanzamiento 
de material incandescente. 

Por ello, se exhorta a la población a man-
tener la calma y respetar el perímetro de 
exclusión de 12 km del cráter.  SILVINO CUATE

PODRÍAN SUSPENDER CLASES EN MUNICIPIOS 
CERCANOS AL POPO POR INTENSA CAÍDA DE CENIZA

Puebla, Pue. Debido al exceso de ceni-
za del volcán Popocatépetl, el goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
anunció que se analiza la suspensión de 
clases en las escuelas que se encuentran 

en municipios cercanos al coloso.
El titular del Poder Ejecutivo comentó 

que la administración estatal mantiene 
medidas preventivas, debido a la intensa 
actividad volcánica que se ha registrado, 

por ello se analiza dicha suspensión, esto 
en conjunto con Protección Civil, la Se-
cretaría de Salud y el Centro Nacional de 
Prevención de Desastres (CENAPRED).

“Se está valorando en este momento, 
es un tema técnico, porque no toda la 
ceniza cae de forma inmediata, la poten-
cia y el aire hace que corra más hacia el 
centro, no todo cae en las cercanías del 
volcán”, expresó.

En este mismo sentido, aseguró tienen 
habilitados albergues en los municipios 
cercanos al volcán, esto en caso de ser 
necesario, las personas puedan acudir a 
un lugar seguro.

“Todos están preparados, el dato exac-
to lo tiene Protección Civil, esperemos 
que no se ocupen, me comentan que no 
siempre todo cae de forma inmediata, ya 
que el mismo aire y la potencia hace que 
corra más hacia el centro, no todo cae en 
la cercanía del volcán”, puntualizó.

Garantizó que el CENAPRED se encar-
ga del monitoreo el Volcán Popocatépetl 

-
los por la zona para conocer a fondo su 
actividad, mientras que la Secretaría de 
Salud ya tiene preparados los protocolos 
para atender a las personas en caso de 
una contingencia volcánica.  SILVINO CUATE

Clases en línea en 
13 municipios por 
intensa caída de 
ceniza del volcán 
Popocatépetl
Puebla, Pue. Debido al exceso de ceniza 
del volcán Popocatépetl, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
anunció que las clases serán en línea 
para las escuelas que se encuentran en 
municipios cercanos al coloso.

mantiene medidas preventivas, debido 
a la intensa actividad volcánica que se 
ha registrado en más de una semana 
continúa. Las demarcaciones donde po-
drían tomar clases a distancia son:

SAN NICOLÁS DE LOS RANCHOS
ATLIXCO
CUAUTLANCINGO
HUAQUECHULA
OCOYUCAN
PUEBLA
SAN ANDRÉS CHOLULA
SAN DIEGO LA MESA TOCHIMILTZINGO
SAN GREGORIO ATZOMPA
SAN JERÓNIMO TECUANIPAN
SAN PEDRO CHOLULA
SANTA ISABEL CHOLULA
TEOPANTLÁN
NEALTICAN
SAN ANDRÉS CALPAN
HUEJOTZINGO
Es importante aclarar que el gobier-

no del estado debe emitir un comuni-
-

marán clases en línea, como medida 
preventiva.  SILVINO CUATE
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Puebla, Pue. El coordinador de los dipu-
tados federales de Morena, Ignacio Mier 

-

-
-

-
dos, teniendo responsabilidad solidaria 

-

-
puso su denuncia contra el padre de sus 

que el deudor no quiere pagar. 

-

-

-

-

-

-

-

 REDACCIÓN

No politizar consultas 
para validar Ley de 
Educación inclusiva; 
pide Eduardo Castillo
Puebla, Pue- El presidente del Congre-

-

-

-

-

-

-
nas entre docentes, estudiantes, direc-

-

propuestas de las personas con discapaci-
dad, para que la LXI Legislatura proceda 

-
-
-

con alguna capacidad diferente.
-

-
-
-

-
-
-

-

 AURELIA NAVARRO

El carnal Marcelo viene con todo por Puebla; se amplían redes de apoyo
Nacional “La Esperanza con Marcelo” 
auguraron que la encuesta que está por 

-

candidatura presidencial será uno de los 

organizadas e integrantes de esta expre-

-
dinadores distritales para fortalecer el 

tendrá el partido guinda.

se ha ganado entre los ciudadanos.

-

-

-

progresista que tiene el titular de la Se-

-

-
-

 AURELIA NAVARRO



Puebla, Pue- El secretario 
general del partido Movi-
miento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Agustín Gue-
rrero deslindó una vez más a 
esta fuerza política de la pin-
ta de bardas con nombres de 
algunos aspirantes a la can-
didatura a la gubernatura.

Aclaró que Morena no ha 
abierto ningún proceso de 
selección de candidatos en 
cualquiera de los 217 munici-
pios, además de que muchas 
de estas bardas se resumen 
a un nombre, a la mención 
de un libro y otra más de una 

-
da por el partido guinda local 
o nacional.

“Nosotros nos deslin-
damos de esas pintas, ya 
vendrán momentos en los 

quiénes serán nuestros can-
didatos, pero ahora nosotros 
estamos concentrados en la 
organización del partido”, 
fue parte de lo que externó 

de Twitter Morena Sí Puebla.

Agustín Guerrero reiteró 
que dentro de Morena no se 
ha iniciado el proceso interno 
para la selección de candida-
tos por lo que no hay motivos 
para relacionar la pinta de 
bardas con el partido guinda.

Señaló que dentro de Mo-
rena Puebla aún no se han 
establecido, siquiera, los re-
quisitos, reglas o motivos 
para iniciar el proceso de de-

-
didata ya que será un pro-
cedimiento que tendrá que 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El senador Alejandro Armenta Mier acu-
só que está siendo sujeto de amenazas a través de un 
número de WhatsApp con propiedad aparente de la 
ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández.

Precisó que los mensajes que ha recibido en las 
últimas horas se pueden traducir en una clase de “in-
timidación”, por lo que ha pedido se inicie una investi-

Explicó que el número de donde provienen los 
-

der de la SCJN, de ahí las sospechas hacia Lucia Piña.
Por ello, señaló en rueda de prensa, que ha pedi-

presunta responsabilidad de la ministra.
Además, cuestionó, que la propia ministra le ofre-

ció disculpas a él por la aparente ofensa en la que 
incurrió en su contra, haciendo alusión a dichos 
mensajes.

“Probablemente busca presionar por la iniciativa 
que estoy presentado, lo que en este texto se reve-
la no es ofensa, lo que se podría revelar si es que 

amenaza”.  
Armenta Mier dijo que estas amenazas pudieran 

tener origen a partir de que presentó en abril una ini-
ciativa para democratizar al Poder Judicial, para que 
sean los ciudadanos los que elijan a los magistrados 

Pero advirtió a quién está detrás de esas amena-
zas a que no “bajará” dicha iniciativa, por el contra-
rio, la seguirá impulsando.

El senador del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) narró “a las 9 de la noche del día 

de ayer con un minuto empecé a recibir de un núme-
ro telefónico un conjunto de mensajes presuntamen-
te del teléfono de la ministra presidenta de la Corte”.

Después dijo, que se enteró que, a su secretaria, a 
las 8 de la mañana, Daniela, le hicieron una llamada, 
por mensaje de texto en donde le dicen, se aperso-
nan con el nombre de Francisco Tapia, asesor de la 
ministra presidente, quien busca mi número telefóni-
co para ponerse en contacto conmigo”.

Alejandro Armenta precisó que en función de la 
respuesta que la ministra le dé es como su barra de 
abogados dará inicio a cualquier procedimiento que 
le sea sugerido y se abstuvo de mencionar si pediría 
una disculpa pública.

“Es una amenaza contra mi familia, es un proba-
ble atentado contra mi familia, una posible amenaza 
contra el desempeño de mis funciones, busca limitar 
mi derecho a expresar los sentimientos de los mexi-
canos”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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Encabeza Sergio Salomón 160 aniversario de la 
Heroica defensa del sitio de la ciudad de Puebla

ALEJANDRO ARMENTA ASEGURA QUE 
MINISTRA LO AMENAZÓ POR UNA INICIATIVA

Agustín Guerrero deslindó a 
Morena de la pinta de bardas 
con nombres de aspirantes

Al fungir como orador oficial de esta ceremonia, el secretario de 
Cultura, Sergio Vergara Berdejo, replicó el mensaje del gobernador 
de hacer comunidad y unir esfuerzos

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- A unir esfuer-
zos, hacer comunidad y a trabajar por 
una sociedad más justa, como lo plantea 
el gobierno estatal, convocó el secreta-
rio de Cultura, Sergio Vergara Berdejo, al 

-

la Heroica Defensa del Sitio de la Ciudad 
de Puebla por el Benemérito Ejército de 

-
zada por el gobernador Sergio Salomón.

 En el Museo del Ejército y Fuerza Aé-
rea Mexicanos, el funcionario estatal des-
tacó el papel que ha jugado Puebla en los 
eventos históricos del país, como el que 
representó esta acción militar que tuvo 
lugar del 16 de marzo al 17 de mayo de 

de Oriente Mexicano. 
Vergara Berdejo reconoció la participa-

ción de los propios habitantes del estado y 
de dicho ejército al mando del general Jesús 

González Ortega, así como de los generales 

Llave, Francisco Alatorre, Epitacio Huerta 
y Mariano Escobedo, quienes en conjunto 

defensa de la patria mexicana.
 De esta manera, el secretario de Cul-

tura refrendó el compromiso del gobierno 
presente de Sergio Salomón por continuar 
con la fortaleza de estos héroes poblanos 
para construir un mejor estado y país.

 A esta ceremonia asistieron la presi-
denta del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), la magistrada Margarita Gayosso 
Ponce; el presidente de la Junta de Go-
bierno y Coordinación Política del Con-
greso del Estado, el diputado Eduardo 
Castillo López; el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el jefe de 

Gilberto Higuera Bernal; el comandante 
de la XXV Zona Militar, José Martín Luna 
de la Luz; y el inspector general José 
González González, en representación de 
Vinicio Perea Alcaraz, Coordinador Estatal 
de la Guardia Nacional en Puebla.

 
CON “RECICLATÓN”, GOBIERNO DE 
SERGIO SALOMÓN FORTALECE CULTURA 
DEL RECICLAJE Y CUIDADO AMBIENTAL
Para fortalecer la cultura del reciclaje y 
del cuidado del medio ambiente, el gober-
nador Sergio Salomón dio inicio al “Reci-

artículos tecnológicos que ya no ocupan 
para que sean tratados y no contaminen.

 Durante el acto en la explanada del 
Auditorio Metropolitano (sitio donde se 
ubican contenedores para el depósito de 
los objetos), el titular del Ejecutivo co-
mentó que su administración tiene como 
meta que cada iniciativa favorezca a las 
siguientes generaciones.

 Por lo anterior, resaltó que, en conjunto 
con los municipios, lleva a cabo estrategias 
para garantizar mejores condiciones de 
vida, así como recomponer el tejido social.

 Sergio Salomón llamó a los diferen-
tes sectores de la sociedad a que, desde 
sus respectivas atribuciones, promuevan 
prácticas que procuren el cuidado del me-

nuevas generaciones puedan tener un 
desarrollo integral en un entorno digno: 
“necesitamos tocar corazones, es un tema 
que está por encima de cualquier interés, 
hablamos del futuro de las siguientes ge-
neraciones. Es ahí donde debemos asumir 
el gran reto y esto es una de las grandes 
acciones que tenemos que hacer”.

 
FACTIBLE RECUPERAR MÁS DEL 30% 
DE RESIDUOS: MEDIO AMBIENTE 
El planeta no tiene “plan b” para superar los 
severos estragos del cambio climático, por 
ello el programa de reciclaje es una estra-
tegia fundamental a favor de los recursos 
naturales, comentó la secretaria de Medio 
Ambiente, Beatriz Manrique Guevara.

            REDACCIÓN
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Durante la VIII reunión ordinaria y octava 
sesión extraordinaria, el H. Consejo Uni-
versitario aprobó la propuesta del grupo 
de trabajo institucional nombrado por la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez para la 
revisión, actualización y armonización de 
la Ley de la Benemérita Universidad Autó-
noma de Puebla, así como la plataforma 
digital para su consulta. Esta propuesta 

-

y la organización de dos nuevos capítulos: 
II y V, alusivos a Responsabilidad social y 
desarrollo sostenible y Defensoría de los 
Derechos Universitarios. De esta manera, 

en siete capítulos.
En esta sesión también se aprobó una 

plataforma digital de consulta, para que 

Ley General de Educación Superior para 
que los universitarios ejerzan su derecho 
de participación a través de la plataforma 
de consulta localizada en la página de la 
BUAP, donde los sectores estudiantil, aca-
démico y no académico avalen y expresen 
sus aportaciones. El periodo de consulta 

ingresar la matrícula o ID; leer los docu-
mentos de antecedentes y exposición de 
motivos, responder a una pregunta y en-
viar las propuestas u observaciones.

Una vez tomada en cuenta la voz de la 
comunidad universitaria y se integren las 
observaciones pertinentes se presentará 
al pleno del Consejo Universitario quien 
determinará el acuerdo correspondiente.

Durante su intervención, la doctora Ce-

dillo Ramírez recordó que esta propues-
ta emana de la necesidad de armonizar 

constitucionales en materia de educación. 

pues incluyen derechos humanos, así 
como el compromiso de preservar el me-
dio ambiente.

“Recordemos que en nuestras manos 
está una gran responsabilidad. Tomemos 
en cuenta que la mayoría de las univer-
sidades no han tenido oportunidad de 
incidir en sus iniciativas de ley, aprove-
chemos esta coyuntura para presentar 
una propuesta que sea respetada por el 

-
rió la Rectora.

Con esto, la BUAP busca atender las 
reformas al artículo 3° Constitucional, a 

la expedición de la Ley General de Educa-

se reconoce al sistema de educación su-

perior en un nuevo marco normativo que 
incluye el desarrollo sostenible, presente 
en los contenidos de las universidades.

Esta ley universitaria incorpora así, la 
igualdad sustantiva entre mujeres y hom-
bres; el combate a todo tipo y forma de 
discriminación y violencia, especialmente 
contra las niñas, mujeres y personas con 
discapacidad o en situación de vulnera-
bilidad social. También la constitución de 
espacios universitarios libres de violencia; 
el respeto, cuidado y preservación del 
medioambiente y la biodiversidad; valo-
res como la igualdad, justicia, solidaridad 
y la cultura de la legalidad.

De igual forma, se incluyen la igualdad 
de oportunidades para que las personas 
tengan acceso a la educación superior 
sin discriminación y la intervención mul-
tidisciplinaria en la detección y erradica-
ción de la violencia contra las mujeres; 
la formación en habilidades digitales y el 
uso responsable de las tecnologías de la 

información, comunicación, crecimiento y 
aprendizaje digital en las modalidades es-
colarizada y alternativas; la conservación, 
enriquecimiento y difusión de los bienes y 

-
mente, la buena gestión de los recursos 
públicos, a través de procedimientos que 
permitan la transparencia, rendición de 
cuentas y combate a la corrupción.

COMPROMISO EN LA ATENCIÓN A 
CONDUCTAS DE DISCRIMINACIÓN 
Y VIOLENCIA
En otro de los puntos del orden del día, 
la Abogada General de la institución, Mi-
riam Olga Ponce Gómez, presentó un In-
forme sobre conductas de discriminación 
o violencia de género en el último año. 

-
gaciones relacionadas con hostigamiento, 

se aplicaron sanciones, suspensiones y 
amonestaciones.

Además, señaló el acompañamiento a 
las víctimas con las instancias pertinentes 
y la realización de cursos de capacitación 
sobre violencia de género, foros informa-
tivos, convenios, reuniones con integran-
tes de colectivos en la institución para 
atender sus demandas y comunicación 
con dependencias internas y externas, 
como la Defensoría de los Derechos Uni-
versitarios y la Fiscalía del estado.

 REDACCIÓN
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En Huejotzingo ubican 
cadáver de indigente

VECINOS DE XALMIMILULCO, AMAGAN CON 
TOMAR LA AUTOPISTA Y PIDEN FRENAR OBRAS

Elementos de la Fiscalía General del Es-
tado, llevo a cabo el levantamiento de 
cadáver de un hombre en situación de 
calle en el municipio de Huejotzingo.

Vecinos de la zona indicaron que el 
fallecido, sufría problemas del alcoho-
lismo hecho que lo había obligado a vi-
vir en la calle.

Este hallazgo ocurrió sobre la calle 
Reforma, dónde se solicito el apoyo de 
la policía y paramédicos, ya que entre 
la basura había un hombre aparente-
mente sin vida.

-
-

maron que ya no contaba con signos 
vitales.

Por lo anterior, la zona fue acordona-
da hasta el arribo de la Fiscalía General 
del Estado, encargada de realizar el le-
vantamiento del cadáver.

Se sabe que el ahora era vecino de 
la zona donde se realizó el hallazgo que 
se ubica en el tercer barrio en la zona 
del Ajal.  CAROLINA GALINDO

Ayer miércoles, habitantes de 
Santa Ana Xalmimilulco,perte-
neciente al municipio de  Hue-
jotzingo, se manifestaron para 
expresar su molestia sobre la 
construcción de miles de con-
dominios y la  operación de 
la planta de almacenamiento 

la zona conocida como “Santa 
Ana de abajo”.

Los inconformes aseguran 
que la molestia radica en la 
forma en las que las empresas 
constructoras que construyen 

las obras que ejecutan y que 
hoy han traído consigo una 
serie de problemas a Xalmimi-
lulco.

Prueba de ello, son los pro-
blemas de contaminación que 
generan zonas como casas 
ARA, cuyos desechos son ver-
tidos a cuerpos de agua de la 
comunidad, hecho que ocurre 
con las empresas ahí asenta-
das, situación que no pueden 
volver a permitir.

Los pobladores aseguran 
que estás obras habrán gene-
rar desabasto de agua, conta-
minación, además de la caren-
cia de servicios básicos.

Durante la protesta, los ve-
cinos amagaron con cerrar la 
autopista México-Puebla para 
demostrar su indignación y así 
lograr la intervención del go-
bierno del estado y de depen-
dencias encargadas del cuida-
do del medio ambiente.   
         CAROLINA GALINDO

Se decide el futuro 
del feminicida de 
Alicia Esmeralda
Puebla, Pue.Ayer miércoles se llevará 
acabo la audiencia contra René N. se 
decide el futuro de la ex pareja de Ali-
cia Esmeralda quien en días pasados 
perdiera la vida en manos de René N., 
familiares de Alicia Esmeralda esperan 
que se haga justicia.

mujeres feminista con pancartas en la 
mano en Guadalupe Victoria municipio 
donde radicaba realizaron una marcha 

-
den justicia.

Después de que el pasado 6 de mayo 
su cuerpo fue encontrado sin vida y con 
huellas de violencia.

Es importante recalcar que sus fa-
miliares la buscaban a través de redes 
sociales ante su desaparición.

QUIÉN ERA ALICIA ESMERALDA
Alicia Esmeralda fue reportada como 
desaparecida el jueves 4 de mayo, des-
pués de salir de su trabajo en inmedia-
ciones de Plaza Dorada, sin embargo, 
dos días después fue localizada el sá-
bado sin vida en San Juan Ixcaquixtla.

El feminicidio de Alicia Esmeralda, 
cuyos familiares habían emprendido 
una intensa campaña en redes para 
localizarla con vida, causó gran con-
moción entre la sociedad poblana, una 
entidad con alto número de asesinatos 
de mujeres.

El cuerpo de la mujer de 30 años de 
edad fue localizado en el municipio de 
San Juan Ixcaquixtla, con huellas de 
violencia. Desde su desaparición, au-
toridades ministeriales iniciaron una 
investigación y se entrevistaron con su 
novio.

De acuerdo con diversas versiones 

René, fue detenido como presunto 
responsable del feminicidio. Las redes 
sociales se inundaron con mensajes de 
indignación y tristeza por el asesinato.

 LUZ MARIA ZAYAS
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‘CELEBRO LA VIDA 
DONANDO SANGRE’

A 9,000 KILÓMETROS DE MÉXICO, 
en un hospital de España, Tanit 

Tubau viste pantalón negro y una ca-
misa de rayas; encima trae una cinta 
rosada que atraviesa diagonalmente 
su pecho, desde el hombro derecho 
hasta el costado izquierdo y, sobre ella, 
lleva escrito "Happy Birthday" (feliz 
cumpleaños). Globos metálicos con 
el número 30 y guirnaldas de colores 
engalanan su trigésimo aniversario, 
pero, a diferencia de otras celebracio-
nes, esta mujer pelirroja conmemora 
su cumpleaños salvando vidas. 

-
-
-

Actualmente, 
este tipo de donación es promovida 
por la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), que incluso designó el 
14 de junio como el Día Mundial de 
la Donación Voluntaria.

De acuerdo con la Organización 
Panamericana de la Salud (OPS), 
América Latina y el Caribe recolecta-

POR 

KENIA HERNÁNDEZ 
RIVERA

ron 8.2 millones de unidades de san-
gre en 2020, beneficiando a más de 
1 millón de personas que requerían 
transfusiones. En España, entre 2012 
y 2021, sumaron aproximadamente 
17 millones de donaciones altruistas, 
según datos de la Federación Españo-
la de Donantes de Sangre (Fedsang). 

“En mi caso, decidí festejar mi 
cumpleaños así porque gracias a los 
donantes pude llegar a los 30 años 
y quiero que más personas tengan 
la oportunidad de vivir”, relata en-
tusiasmada a Newsweek en Español 
Tanit, quien cumplirá 34 el próximo 
25 de mayo.

Escritora y conferencista, desde 
niña fue diagnosticada con la enfer-
medad de Crohn, una afectación por 
la cual resultan inflamadas partes del 
tubo digestivo. Casi siempre —como 
refiere MedlinePlus—, compromete 

el extremo inferior del intestino del-
gado y el comienzo del intestino grue-
so. A menudo se presenta entre los 15 
y 35 años, aunque en el caso de Tanit 
fue bastante tiempo atrás.

Receptora de sangre con más 
de 10 cirugías
ESTE PADECIMIENTO PUEDE OCASIO-
nar dolor abdominal, diarrea grave, 
cansancio, pérdida de peso y mal-
nutrición. Además, las personas con 
enfermedad de Crohn no pueden 
donar sangre; algo que también la-
menta la creadora de contenido. 

“Desde los nueve años tengo Crohn. 
He recibido muchas cirugías y otros 
tratamientos en donde requiero bol-
sas de sangre y plasma. Nunca podré 
ser donante, pero siempre pensé cómo 
devolver todo lo que me han dado. Un 
día vi que una chica hizo una fiesta de 
cumpleaños en un banco de sangre. 
Empecé a los 30 y este año voy por mi 
cuarto festejo”, comparte. 

Hasta hoy, Tanit Tubau suma 16 in-
tervenciones quirúrgicas y ha requeri-
do de 50 a 100 bolsas de sangre, igual-
mente lleva una bolsita de colostomía. 

A LT R U I S MOR S E
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"Gracias a los donantes 
pude llegar a los 30 años 
y quiero que más personas 
tengan la oportunidad 
de vivir”.

Con cifras en mano, cada año exhorta 
a familiares, amigos y seguidores a do-
nar en el Banc de Sang del Hospital Clí-
nic de Barcelona, seguido del eslogan 

“Celebrando la vida, donando vida”. De 
sonrisa genuina y grandes ojos, dice 
que a cambio de una donación vo-
luntaria ofrece un trocito de pastel de 
zanahoria. Para ella, sus visibles cica-
trices son motivo de orgullo.

“Enseñar mis marcas es para de-
mostrar a las mujeres que su cuerpo 
no es sinónimo de tristeza. Lo hago 
para manifestar que estoy viva y 
bien”, resalta la mujer de sangre tipo 
B positivo (B+). A pesar de la difu-
sión, no es fácil encontrar personas 
que deseen donar. Bajo sus palabras, 

“hay que suplicar para animar a aque-
llos que nunca lo han hecho”. 

Por cada donación, tres vidas resul-
tan beneficiadas. Tal es su compromi-
so con esta labor, que a través de su 
libro A veces puta y otras maravillosa 

—como Tanit define la vida—, donó 
un monto de 2,500 euros (49,799 pe-
sos) al Hospital Clínic. 

“Quienes somos receptores en el 
banco de sangre nos llaman 'altavoces' 
porque no podemos donar, pero sí in-
formar y contar nuestra experiencia 
un poco más fría. Ahora somos nom-
brados ‘bloodfluencer' por animar a 
la donación voluntaria”, remata.

Así como la escritora española, el 
21 de junio de 2019 fue el turno de 
Yaiza. Cinco años antes recibió un 
trasplante de médula ósea, el cual 
permitió curar un linfoma después 
de haber probado varios tratamien-
tos sin resultados. “Cada vez que me 
ponían una bolsa de sangre o plaque-
tas, sentía que aquel era el mayor re-
galo que jamás habían hecho por mí”, 
sostiene en la página del nosocomio.

Nuria a su vez celebró su cumplea-
ños 29 en el Hospital de Barcelona 
con una donación en grupo, al lado 
de cómplices y familia. En una ima-
gen disponible en las redes de la insti-
tución, se observa a la joven de blusa 
morada y pantalones de mezclilla, 
sosteniendo un pastel de chocolate 
junto a otros 12 sujetos. Su propósito 
es el mismo que Tanit, Yaiza y cientos 
de altruistas más: dar sin recibir nada 
a su favor.

El mexicano sí tiene cultura 
de donación
EN OTRO CONTINENTE, AUN CON CI-
fras alarmantes, comienza un despe-
gue en torno a la donación volunta-
ria-filántropa. 

-

ciento en 2020, mientras el resto de 

-

Para José Miguel Ramos, director 
general de GBS, empresa mexicana 
especializada en la operación de ban-
cos de sangre, el problema de altruis-
mo no recae en si la gente quiere 

donar o no, más bien, “no sabe cómo 
hacerlo; es nuestra misión incenti-
var que las personas donen”.

El IMSS cuenta con más de 60 ban-
cos de sangre, cuyo volumen de cap-
tación anual es de 711,429 unidades 
de sangre, aunque, de acuerdo con la 
OMS, se debe contar con cantidades 
adicionales para cubrir contingen-
cias (terremotos, erupciones volcáni-
cas, entre otros desastres naturales).

“El tema de que el mexicano no 
tiene cultura de donación es verda-
deramente incorrecto. Realmente no 
tenemos el mecanismo para llevar, de 
una manera fácil y adecuada, esta ex-
periencia al usuario”, apunta Ramos 
para Newsweek en Español.

Hace tres años, el total de bancos 
de sangre en la república mexicana 
fue de 464. Entre las entidades con 
mayor número de recintos destaca la 
Ciudad de México (58), seguido por 
el Estado de México y Guanajuato (30 
bancos cada uno). Los territorios con 
menor unidades de sangre fueron 
Campeche, Colima y Quintana Roo. 
No obstante, aquellos con más dona-
ciones voluntarias fueron Durango, 
Oaxaca, Chihuahua y San Luis Potosí. 

Otra información que arroja el 
Centro Nacional de la Trasfusión San-

TANIT TUBAU 
“Quienes somos 
receptores en el 

banco de sangre nos 
llaman 'altavoces' 

porque no podemos 
donar. Ahora 

somos nombrados 

animar a la donación 
voluntaria”.

» “El tema de que el mexicano no tiene cultura de donación es 
incorrecto. Realmente no tenemos el mecanismo para llevar, de una 
manera fácil y adecuada, esta experiencia al usuario”. “
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EL PRD Y MOVIMIENTO CIUDADANO HABÍAN SOLICITADO 
ANTE LA AUTORIDAD ELECTORAL BAJAR LAS MAÑANE-

RAS EN LAS QUE EL PRESIDENTE DIJO QUE MORENA 
DEBE GANAR LA MAYORÍA ABSOLUTA EN EL CONGRESO 

EN 2024 PARA “CONSOLIDAR LA TRANSFORMACIÓN”.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

L a Comisión de Quejas del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) descartó una queja 
de partidos de oposición 
para emitir medidas contra 

el presidente Andrés Manuel López 
Obrador , luego de que en dos con-
ferencias mañaneras promovió su 
“plan C” para que Morena obtenga 
mayoría calificada en las elecciones 
del 2 de junio de 2024, para poder 
modificar la Constitución antes de 

dejar el poder.
“El colegiado declaró improceden-

te otorgar la cautelar solicitada y or-
denar el retiro parcial de La Mañane-
ra denunciada”, explicó el INE en un 
comunicado.

Este 12 de mayo, el PRD y Movi-
miento Ciudadano solicitaron ante la 
autoridad electoral bajar las maña-
neras en las que el presidente dijo 
que Morena debe ganar la mayoría 
en el Congreso en 2024 para “conso-

lidar la transformación”.
El presidente señala que el “plan 

C” para llevar a cabo su reforma 
electoral será a través de las elec-
ciones, consiguiendo la mayoría ca-
lificada en la Cámara de Diputados 
y así poder realizar reformas cons-
titucionales. pic.twitter.com/pAH-
gaXf8dY

— Animal Político (@Pajaropoliti-
co) May 9, 2023

Además la autoridad electoral 
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justificó su decisión al considear que “no 
se advierte urgencia o peligro en la demora 
que justifique la medida” porque el proce-
so electoral federal iniciará hasta el último 
cuatrimestre de este año.

En esas conferencias del martes 9 y jue-
ves 11 de mayo, el presidente reaccionó al 
fallo de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) que invalidó el primer de-
creto del “plan B”, el cual corresponde a la 
Ley General de Comunicación Social y Ley 
de Responsabilidades Administrativas.

Incluso, López Obrador advirtió que pre-
sentará nuevas iniciativas de reforma al 
Poder Judicial, para que los ministros sean 
electos mediante voto popular, por lo que 
llamó a no votar en contra del “bloque con-
servador” en las próximas elecciones.

.@lopezobrador_ aseguró que su gobier-
no ya tiene un Plan C, tras el freno de la 
Reforma Electoral; hizo un llamada a “¡Que 
no se vote por el bloque conservador para 
que siga la transformación”. 

pic.twitter.com/gzX8vYidab— Animal Po-

lítico (@Pajaropolitico) March 27, 2023
Tanto el PRD, como Movimiento Ciuda-

dano acumulan quejas que están siendo 
investigados por la Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral del INE por pronun-
ciamientos emitidos por el presidente so-
bre las elecciones de 2024.

También, el INE indicó qie esas maña-
neras están publicadas en fecha pasada 
en paainas oficiales y redes sociales, a las 
que debe mediar la voluntar para acceder 
y buscar el contenido específico.
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